

Finance Inclusive pour le Développement :

Sa Majesté la Reine Máxima des Pays-Bas s'entretient avec

le Secrétaire Général du Gouvernement



Dans le cadre de sa visite au Maroc en sa qualité de Mandataire Spéciale du Secrétaire Général des Nations Unies pour la Finance Inclusive pour le Développement (UNSGSA), Sa Majesté la Reine Máxima des Pays-Bas a tenu une séance de travail avec M. le Ministre Mohamed HAJOUJ, Secrétaire Général du Gouvernement, le mercredi 22 mars 2023.

Cette rencontre a constitué une opportunité pour s'enquérir de l'effort législatif et réglementaire consenti par les pouvoirs publics en matière d'inclusion financière et numérique au service du développement. Ce fut aussi une occasion pour explorer de nouvelles pistes en vue d'accélérer la déclinaison de la Stratégie nationale en matière d'inclusion financière et numérique et de donner davantage d'impulsion et d'ancrage à l'action entreprise par les pouvoirs publics dans ce domaine.

A cette occasion, M. Hajoui a mis en avant l'ensemble des textes juridiques qui s'inscrivent dans le processus de mise en œuvre directe de ladite stratégie rappelant que, depuis 2015 le Secrétariat Général du Gouvernement (SGG) s'est employé avec les départements ministériels concernés ; à explorer de nouvelles voies législatives et réglementaires pour lutter contre le secteur informel et stimuler la création d'emploi, en mettant en place notamment un statut juridique de l'auto-entrepreneuriat incitatif et attractif.

Par ailleurs, le cadre juridique dédié à l'inclusion financière sur le plan national s'est enrichi par la sortie d'autres textes : entre autres, la réforme du régime juridique des sûretés mobilières en 2019, l'adoption en 2021 d'une loi importante relative à la microfinance plaçant le secteur du micro-crédit en tant que pilier de la stratégie nationale d'inclusion financière et l'adoption récente par le Conseil du Gouvernement d'un nouveau décret relatif aux marchés publics qui prévoit des mesures en faveur des TPE et PME.

Saluant le chemin parcouru par le Royaume en vue de promouvoir l'accès aux services financiers aux plus vulnérables, Sa Majesté la Reine Máxima a exprimé la prédisposition du Système des Nations Unies et des institutions financières internationales, à leur tête la Banque Mondiale, dont les représentants étaient présents à la réunion de travail au SGG, à accompagner le Maroc dans sa quête déterminée d'assurer une croissance économique et un développement social équitables et durables, sous la conduite éclairée de S.M. Le Roi Mohammed VI, que Dieu L'assiste.